
«Общественная позиция»
(проект «DAT» № 35 (72) от 06 октября  2010 г.

ЭХО НЕДЕЛИ

Что бы это значило?
КІМ ПРОДАЕТ
свои активы
В «КАЗАХМЫСЕ» 

По сообщению информагентства КазТАГ, председатель совета директоров «Казахмыс» 
Владимир Ким продал 58 876 793 обычных акций, что приблизительно эквивалентно 11% 
акций компании фонду национального благосостояния (ФНБ) «Самрук-Казына», 
указывается в сообщении металлургической корпорации.
Согласно документу, операция была произведена на Казахстанской фондовой бирже по 
цене Т3 363 за акцию, что соответствует цене 1,423 пенса за акцию  на момент закрытия 
Лондонской фондовой биржи 4 октября 2010 года. Акции были приобретены ФНБ 
«Самрук-Казына».
После продажи акций АО «Самрук-Казына» доля В. Кима в компании составляет 27,9% 
акций группы. Правительство Казахстана увеличило свою долю в компании до 26% 
обычных акций группы, что включает 15% акций, находящихся в распоряжении комитета 
государственного имущества и приватизации Министерства финансов РК.
Это первый случай продажи акций В. Кимом с момента IPO на Лондонской фондовой 
бирже в 2005 году. В. Ким продолжает занимать должность председателя совета 
директоров «Казахмыса» и принимать активное участие в осуществлении стратегических 
целей компании. 
В. Ким обязался не продавать дополнительные акции «Казахмыса» в течение 12 месяцев с 
момента данного сообщения, за исключением 21,409,614 обычных акций (на настоящий 
момент 4% от общего количества акций группы), которые он согласился предоставить для 
обеспечения ликвидности при возможном вторичном листинге на бирже Гонконга в 2011 
году.
«В то время, как я заинтересован в диверсификации портфеля своих инвестиций, эта 
сделка нисколько не уменьшает моих обязательств перед «Казахмыс» и ее будущим. Моя 
роль в группе остается неизменной, и я буду продолжать оказывать содействие в 
достижении долгосрочных целей компании», – прокомментировал случившееся 
председатель совета директоров В. Ким.

Ну и ну!

ПОМОЩНИК
Масимова забавляется 
С ПРОСТИТУТКАМИ? 

По сообщению ИА REGNUM, переданному в конце прошлой недели, полиция Турции 
провела операцию по задержанию женщин легкого поведения не где-нибудь, а на яхте (на 
фото) самого основателя Турецкой республики Мустафы Кемаля Ататюрка.
В ходе операции, как сообщают турецкие СМИ, на яхте были обнаружены восемь женщин 
и две девочки из Украины и России. Все они отправлены в медицинские учреждения 
Анталии для обследования.
В настоящее время восемь человек, в том числе две женщины, находятся под стражей. По 
данным СМИ, 136-метровая яхта была сдана в аренду Министерством финансов Турции 
некоему бизнесмену.



Всего задержано 14 человек. Среди задержанных иностранные бизнесмены. Девушки для 
работы на корабле были привлечены через иностранные модельные агентства. Один из 
задержанных представился помощником премьер-министра Казахстана (по другим 
данным – советником. – Ред.). 
По словам члена турецкого парламента Мехмета Севигена,  «скандал с проститутками на 
яхте – наглое осквернение памяти Ататюрка».

Спецпредложение
Над казахской полицией
должна быть еще одна полиция
Как передает радио «Азаттык», пытки в Казахстане применяются по-прежнему, заявил 
специальный докладчик ООН по вопросу пыток Манфред Новак (на фото) в Астане в 
пятницу, 1 октября, на круглом столе в Министерстве иностранных дел Казахстана. 
«Я установил, что практика пыток, которая существует, выходит за рамки изолированных 
инцидентов, и я нашел карательную, а не реабилитирующую систему уголовного 
правосудия», – заявил Манфред Новак. 
По его словам, в Казахстане мало наказывают за пытки. «Если мы хотим, чтобы жертвы 
пыток имели право на восстановление своих прав, необходимо независимое, но 
одновременно и эффективное расследование», – передает агентство слова Манфреда 
Новака. Такую практику он условно назвал «полицией для полиции». 
Известно, что спецдокладчик ООН по вопросам пыток Манфред Новак по итогам своего 
первого визита в Казахстан публиковал заявление, в котором отметил, что он «получил 
много заслуживающих доверия утверждений об избиении подозреваемых руками, 
кулаками, ногами, наполненными песком пластиковыми бутылками, а также 
полицейскими дубинками». Кроме того, он тогда сообщал о случаях «удушения при 
помощи целлофановых пакетов и противогазов с целью получения от подозреваемых 
признательных показаний». 
В докладе спецдокладчика ООН по вопросам пыток Манфреда Новака, опубликованном в 
феврале 2010 года, утверждалось, что между законодательством и реальным положением 
дел в Казахстане сохраняется значительный разрыв. 

Определитесь, господа!
Болат Жамишев, министр финансов РК:  «Самая большая сумма – 25 миллиардов тенге 
– у нас сэкономлена со строительства автотрассы «Западная Европа – Западный Китай». 
Министерство транспорта само не могло перенаправить деньги на другие проекты, 
например, на строительство дорог. Оно вынуждено ждать осени, чтобы в бюджет внесли 
коррективы. Но осенью им эти деньги уже не нужны. Осенью ничего не построишь уже». 

Гани Касымов, депутат сената РК:  «Это не проблема парламента. Это проблема 
правительства. Вовремя не может обратиться. А сейчас оправдывается перед народом. 
Экономите, потому что поздно тендер проводите. Потому что откаты до 50%. Потому что 
подрядчики не хотят работать под такие проценты. Вот за этим не следите. Нет бюджетной 
дисциплины».


